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本报通讯员 诸桂平 本报记者 马彦如

“不久前举办的薛之谦演唱会，几万年轻人涌
入镇江，给镇江带来了流量和活力，主办单位和公
安机关等相关部门服务细致周到、井井有条，充分
发挥了法治服务保障作用，我要为他们点个赞。”近
日，在市九届人大常委会第十五次会议期间举行的
列席代表座谈会上，市人大代表、北控水务集团江
苏高智项目管理有限公司总经理王颂阳对相关部
门给予高度评价。

这只是镇江公安机关推进执法规范化建设的一
个缩影。今年以来，镇江人大常委会聚焦新时代法
治公安建设，致力于促进社会公平正义，重点加强对
公安机关执法规范化建设监督，取得明显成效。镇
江公安机关执法公信力不断提升，社会治安秩序持
续向好，人民群众对公安工作的满意度稳步提升。

基层座谈“背靠背”，专题座谈“面对面”

今年3月以来，市人大常委会组成专门调研组，
赴丹阳、句容、扬中一线，走访基层执法办案管理中
心、派出所、交通事故一体化服务中心等办公办案
场所，召开征求意见座谈会，广泛听取法院、检察
院、司法局等相关部门和部分律师、人大代表、社区
工作者、村（社区）书记（主任）等各界意见建议。

为确保能听到真声音、找到真问题，基层座谈
会均以“背靠背”形式召开。

“执法程序不规范，存在行政处罚决定尚未作
出，民警先行收取罚款现象；少数内部延期审批报告
中缺少公章；执法记录仪录像内容存在不完整情
况。”句容市司法局行政复议应诉科科长吴云结合工
作实际，指出公安机关在执法上的一些不规范行为。

“要加强新警基层业务培训，少数新警对基层
老百姓了解不够，存在简单粗暴执法、机械执法的
现象。”曾连任四届扬中市人大代表、扬中市三茅街
道中华村党委书记、村委会主任严荣斌指问题、提
建议，直言不讳。

围绕打造执法规范化，提升执法执勤规范化水
平，参会代表开门见山、踊跃发言，为工作组做好深
入调研提供了参考。

调研组不仅征集外界意见建议，更用心听取责
任主体“心声”。4月中旬，工作组赴市公安局，“面
对面”召开专题座谈会，听取市公安局关于全市公
安机关执法规范化建设情况成效。

“少数民警‘官本位’思想严重，处理问题冷、
横、硬，缺乏群众工作技巧，如在送达行政处罚决定
书时，未能以案释法。”“受案材料制作要素不全，有
些受案材料制作简单，涉案要素记录不全，嫌疑人
到案后轻则返工，重则有可能因为被害人和嫌疑人
对主要事实的描述不一致导致无法定案。”

8家市、区公安机关和市局相关警种围绕执法
规范化问题查不足、找差距。除了执法责任主体自
身的主观原因，交流人员围绕一些客观机制问题也
进行相关探讨。

市人大常委会副主任卜晓放现场表示：“你们
提出的问题，尤其一些客观上的共性问题，市人大
会认真梳理分析，体现在调研报告里，积极向省级
层面反映，积极争取解决。”

发挥人大监督职能，约束执法权力规范执行

4月底，市九届人大常委会第十五次会议召开，听取和审议了市人民政府
关于全市公安机关执法规范化建设情况的报告。

“公安机关执法规范化方面，相比以往有了很大的改善，但在一些执法方
式上还有待进一步完善。”“建议公安机关要加强矛盾纠纷调解力度，杜绝简
单机械执法。”“民警在执法上既要严格规范，又要体现温情。”

以解决执法突出问题为切入点，审议现场气氛热烈。直面问题短板，集
中会诊把脉，既对公安执法规范化建设工作给予了肯定与鼓励，也一针见血
地指出存在的问题，并对加强和改进工作提出了建议和期盼。 （下转2版）

本报通讯员 戈晨 本报记者 栾继业

近日，京口金外滩数智产业园项目
签约，为京口区加快发展数字经济，实现
经济高质量发展蓄势聚力，再添新动能。

项目负责人介绍，该园区总面积
39000余平方米，位于电力路迎江科技
金融大厦，由京口区人民政府和上海知
名国企——金外滩（集团）发展有限公司
共同建设。园区聚焦大数据、电子商务、

软件信息等产业发展方向，致力于构筑
入驻企业活跃、创新人才集聚、创新功能
突出、创业生态优良的滨江数字经济产
业基地，进一步增加滨江片区数字经济
核心竞争力。

初夏的京口，重大项目攻坚正持续
发力，恰似百舸争流。上百个重点项目
建设纷纷超序时进度，为稳投资稳增长
提供有力支撑。开局如此精彩，京口区
上下更是信心满满，区经发局局长刘远

遥告诉记者，今年以来，该区紧扣区委
“1171”工作布局，牢牢把握高质量发展
这个首要任务，持续锻造产业强区品牌，
全力推动 16个省、市重大项目和 109个
区重点项目开工建设。正是因为上下一
心争分夺秒抢工期，千方百计赶进度，精
益求精保质量，项目建设的春潮推动着
全区经济运行持续回升、主要经济指标
支撑有力、发展态势持续向好。

今 年 一 季 度 ，京 口 区 GDP 增 长
7.5%，实现高于全国、全省、全市平均水
平的奋进目标，制造业投资增长30.4%，
增 速 列 全 市 第 3，工 业 投 资 增 幅
18.2%……相关数据也显示出该区坚持
项目建设正走出一条前景可期的上扬曲
线。位于何家门的市重点项目大禹智谷

科技产业园，总投资 10亿元，总占地面
积74亩，项目集办公，小试、中试车间于
一体，配套部分公共设施，充分满足现代
科技类企业生产经营需求。目前，一期
项目已基本完成玻璃幕墙、外墙真石漆
施工，室外雨污水管道已完成铺设，正在
进行配套道路、绿化等施工，预计6月底
就能基本完工，招商工作正紧锣密鼓地
推进。

京口项目建设的主阵地——京口经
济开发区（谏壁街道），正借助开发区体
制机制改革焕发新动力。总投资153亿
元的国能镇江多能互补一体化综合能源
示范项目，正在加速推进；总投资 30亿
元的中储粮智慧粮仓项目，土地已具备
上市条件； （下转2版）

抢先攻坚持续发力 开工投产好戏连台

京口重大项目建设百舸争流

营商环境“镇合意”
强信心强信心 优服务优服务 聚合力聚合力

本报讯（陶立波）5月24日，全市社
会信用体系建设工作推进会召开。

《2024年镇江市社会信用体系建设提
升工作方案》（以下简称《方案》）在会上
发布。据此，今年我市将聚焦信用基础
建设、政务诚信、信用监管体系、信用惠
企服务、创新“五大行动”，打造诚信镇
江“金名片”。

过去一年，我市统筹推进社会信用

体系建设，助力营商环境优化，全市信
用制度逐步健全、信用信息化水平不断
提升、信用场景覆盖面不断扩大。目
前，全市严重失信主体占比从0.95%下
降至0.35%（列全国第六），体现企业诚
信度的纳税信用评价A级企业占比从
2021 年 的 11.68% 上 升 至 2023 年 的
15.46%，实现“三连升”。

根据《方案》要求，我市将重点完善

信用信息平台建设，规范信用信息归集
共享，扩大信用信息应用领域。加强政
府机构和公务员信用管理，加强重点领
域政务诚信建设，推进基层组织政务诚
信建设，确保政府机构失信“零”增加。

信用监管体系建设还突出完善承
诺信息闭环管理，规范实施信用分级分
类监管，实施信用奖惩措施；推广建立
现代企业信用制度，持续优化信用修复

服务，强化信用融资服务，清理恶意逃
废债务主体；不断创新信用监管领域、
应用方式、试点示范，努力形成一批国
家级、省级信用示范项目或创新案例。

市发改委今年还创新“一部门一清
单”工作推进机制，将年度《方案》进行条
目式明确并纳入市营商环境评价考核体
系，进一步压紧压实部门责任，努力开创
全市社会信用体系高质量发展新局面。

全市社会信用体系建设工作推进会召开

“五大行动”打造诚信镇江“金名片”

本报讯（通讯员 陈兰花 记者 佘
记其）5月 24日，丹阳领那眼镜有限公
司法定代表人殷先生在办理完公司设
立登记后，通过微信“电子营业执照”小
程序顺利申领了电子营业执照。随后，
他使用电子营业执照在当地交通银行
网点办理了银行开户。

办事之便捷让殷先生感叹：“没想
到用电子营业执照就能办理银行开户，

真是太方便了，以后出门办事只要带部
手机就行了！”

丹阳市数据局市场准入窗口工作
人员介绍，电子营业执照与纸质营业执
照具有同等法律效力，且具备防伪、防
篡改、防抵赖等信息安全保障特性。目
前，丹阳市交通银行各网点已开通电子
营业执照开户服务，企业无需携带纸质
营业执照，持电子营业执照即可办理银

行开户。
在办理开户时，企业法定代表人

只需点开手机端电子营业执照的“扫
一扫”功能，扫描银行提供的电子营
业执照开户二维码，即可实现系统间
的数据共享，将相关信息直接导入银
行开户系统，轻松完成证照核验、身
份确认、信息采集等工作。通过电子
营业执照开户系统，银行可直接调取

经营主体信息、确保信息真实，有效
防范冒名开户、伪造营业执照开户等
风险。

记者了解到，丹阳市数据局将持续
释放电子营业执照的“数字力量”，加大
推广电子营业执照应用场景，提高覆盖
率，推进电子营业执照在丹阳跨区域、
跨领域、跨层级的应用，让企业群众办
事更便捷、更高效。

用电子营业执照就能办理银行开户

“数字力量”服务企业更高效

本报讯（吴凌云 朱婕）近日，第二十
五届中国江苏省出口商品展览会在日本
大阪MY DOME展馆开幕。镇江交易分
团组织13家企业参展，展品涵盖户外用
品、鞋、帽、家纺、服装等多个品类。

大阪展由江苏省商务厅主办，是我省
在日本举办的重要贸易类展会，我市企业
展位迎来众多客商驻足洽谈。飞恩户外休
闲用品有限公司去年首次参加大阪展就有
成交订单，今年展会上又“偶遇”去年接触
过的潜在客户，并进行了深入交流，这让企
业负责人信心大增：“客户需要持续跟进，
这次交流下来，客户成单的概率大幅提升，
我们对进一步拓展日本市场很有信心。”

借助大阪展平台回访老客户、结交新
朋友，参展企业收获满满。“我们有个持续
合作了20年的老客户，此前因为疫情中断
了合作。本届大阪展邀约了这个客户到
展位上洽谈，再续前缘。”参展企业华友制
衣也有意外之喜，并表示希望接洽更多新
客户，拓展海外市场。 （下转2版）

行走大运河行走大运河 全民健身健步走全民健身健步走

视频制作视频制作 张宇杰张宇杰 钱恒钱恒
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回访老客户 结交新朋友 寻找新空间

我市组织外贸企业
境外参展开拓市场

千名小选手争霸小“棋王”
5月25日，第十七届江苏省“红旗杯”少儿棋类公开赛和少儿围棋定段升

段赛在镇江兆和皇冠假日酒店拉开帷幕。本届棋赛分设象棋、国际象棋、围
棋、五子棋、国际跳棋五大项目，根据年龄、性别和围棋段位共设53个组别，来
自南京、苏州、常州等地的34支代表队和我市京口、润州、丹阳、句容、扬中等
10支代表队的共1034名小棋手参加比赛。 王呈 汪萍 摄影报道
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